制度に移行すると発表し あぶりだされた「社内失業 資生堂、宮士通など名だた させているのは在宅勤務で た。「ジョブ型」へと加速 る企業が「ジョブ型」人事 KDDI、日立製作所、



インディゴブルー会長

いう人が多発している。親

い経営者たちに聞くと30

の社内的地位は低い。

人の意識を「私はこれがで

言う場合には格付けの定期

講じてこそ「ジョブ型」

ハリー・C・トリアンデ きます。この提案はいかが 的な見直しでも効果があ の本格的な移行が進む。

ない、やっていることが正 自分がやれることがわから

いのかどうか不安、こう

%程度の社員が社内失業者

すべきなのかわからない、

者」の存在だ。自分が何を

柴田 励司

ィゴブルー社長、15年から会長。



責任者(COO)などを経て、2010年インデ カルチュア・コンビニエンス・クラブの最高執行 1985年上智大文卒。マーサージャパン社長、

(職務記述書) を用意して に結びついた人々が織りな 析によると、日本は「親密 す社会的なパターン」によ ィスなど文化心理学者の分 る集団主義傾向が強い集団 下においては、福利厚生面 態の変更だ。現行の労働法 の劇薬は、期間の定めのな らない。むしろジョブ型へ い契約を有期にする雇用形 ですか?」 に変えるという る。 専門性ごとに「職群」を 識が変わらないと何も変わ ンを用意したところで、意 ジョブディスクリプショ 全に再格付けする。個別の キングする。そのランキン の度合い)」についてラン 献度」「社内への影響度ー 門性の深さ」「事業への音 その中で全員を対象に、「専 れかの職群に位置づける。 グ結果に基づき、全員を完 つくり、全社員をそのいず

ジョブ型雇用への劇薬

何をすべきか、はっきりさ

せたいという。

過去にも同様の制度変更

であるという。また、日本

の配慮をした上で業務委託

格付け変更は随時行う。

貿急すべき

ジョプディスクリプション

要職に登用されるようにな 日本企業には「ご指示くだ 目立った人を除くと専門職 はあった。年功から職能へ、 人にとって人間として好ま 括採用がメインであるし、 道半ばで依然として新卒一 ったくらいだ。通年採用も な人材が年齢にかかわらず 質は変わっていない。優秀 職能から成果へ。ただ、本 しいあり方は、 さい。全力でご期待にお応 するか」だという。確かに 割や関係にどう的確に対応 するということは、多くの えします!」という意識の 人が多い。「ジョブ型」に 「特定の役 りがその主な役割となる。 成ではなく、働く環境の最 い。上司は管理、指導、育 た方が良い。上司による部 契約への変更も視野にいれ げるためのベストチーム作 適化、パフォーマンスをあ 下の管理もなくした方が良 そこまでは出来ない、と だ。こうした一連の施策を るのは自分という意識づけ キルトレーニングも必要に 高めるための場の設定、ス だ。さらにはこの専門性を トの専門性として問うの 動かす指揮力をマネジメン することだ。専門家集団を なる。自分の専門性を高め

経産業新聞 2020年8 月 26

トについても はマネジメン

一つの職群と